

**Zeitschrift:** Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

**Herausgeber:** Société fribourgeoise d'éducation

**Band:** 32 (1903)

**Heft:** 10

**Buchbesprechung:** Bibliographie

**Autor:** Hug, A.

**Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

**Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

**Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 22.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## BIBLIOGRAPHIE

---

**L'Espéranto.** — Après avoir montré comment se posait de nos jours la question de la langue internationale, après avoir examiné ce qu'on entendait par *langue auxiliaire* et *langue artificielle*, nous avons vu très sommairement de quelle manière l'*Espéranto* vient résoudre ce problème. Il ne faudrait pas croire que cette langue n'existe qu'à l'état embryonnaire, ou qu'elle n'est qu'un de ces nombreux projets morts-nés. Voilà 15 ans déjà que l'*Espéranto* vit et fait ses preuves comme *langue écrite* et *parlée*. Répandu d'abord uniquement chez les Slaves et les peuples du Nord, il s'est introduit en France il y a environ 6 ans; et depuis cette époque, il a fait des progrès considérables dans le monde entier.

Il existe actuellement une douzaine de revues espérantistes publiées en Europe et en Amérique. La dernière venue est la *Svisa Espero*, organe de la Société Espérantiste suisse, fondée il y a quelques mois seulement. Pour être la plus jeune, notre Société n'est pas la moins florissante. Elle compte environ 130-140 membres qui appartiennent principalement aux cantons de la Suisse romande; des groupes locaux existent à Lausanne, à Rolle, à Nyon et à Fribourg. Dans cette dernière localité, il a même été donné, cet hiver, un cours espérantiste, auquel ont pris part une trentaine de personnes faisant en grande majorité partie du corpsenseignant.

L'*Espéranto* a aussi sa littérature, qui se compose principalement des œuvres littéraires et scientifiques traduites des différentes langues européennes.

Voici les manuels que l'on peut se procurer pour étudier l'*Espéranto*:

*L'Espéranto en 10 leçons*, exposé très clair du fonctionnement de cette langue, avec de nombreux exercices, par Cart, 0 fr. 75.

La Grammaire de l'*Espéranto*, par L. de Beaufront, 1 fr. 50.

Dictionnaire *Espéranto-Français*, 1 fr. 50.

Dictionnaire *Français-Espéranto*, 1 fr. 50.

(En vente à l'Imprimerie catholique à Fribourg.)

On peut faire partie de la Société Espérantiste suisse moyennant une cotisation annuelle de 2 fr., qui en outre donne droit au bulletin *Svisa Espero* rédigé en français, allemand et espéranto.

A. HUG, prof.



## CORRESPONDANCES

---

*Du vieux pays du Vaud, le 5 mai 1903.*

MONSIEUR LE RÉDACTEUR,

Je viens renouer aujourd'hui dans vos colonnes le fil interrompu de mon dernier entretien. Il était consacré, vous vous en souvenez, à relever les réflexions plus ou moins bienveillantes que nos pre-